

den Menschen und seine gesellschaftlichen Beziehungen völlig verändernde Charakter des sozialistischen Staates eng verbunden, den Lenin treffend beschreibt: „Aber nicht in der Gewalt allein und nicht hauptsächlich in der Gewalt besteht das Wesen der proletarischen Diktatur. Ihr Hauptwesen besteht in der Organisation und Disziplin der fortgeschrittensten Abteilung der Werktätigen, ihrer Avantgarde, ihres einzigen Führers, des Proletariats. Sein Ziel ist, den Sozialismus zu errichten, die Teilung der Gesellschaft in Klassen aufzuheben, alle Mitglieder der Gesellschaft zu Werktätigen zu machen, jeglicher Ausbeutung des Menschen durch den Menschen den Boden zu entziehen. Dieses Ziel kann nicht auf einmal verwirklicht werden, es erfordert eine ziemlich lange Übergangsperiode vom Kapitalismus zum Sozialismus, einmal deshalb, weil die Neuorganisation der Produktion eine schwierige Sache ist, dann auch deshalb, weil man für radikale Änderungen auf allen Gebieten des Lebens Zeit braucht, und schließlich deshalb, weil die gewaltige Macht der Gewöhnung an kleinbürgerliches und bürgerliches Wirtschaften nur in langem, beharrlichem Kampf überwunden werden kann.“⁶

Die Entwicklung der Deutschen Demokratischen Republik hat von Beginn an diese Erkenntnisse des Marxismus-Leninismus über den zutiefst demokratischen, humanistischen und schöpferischen Inhalt der sozialistischen Staatsmacht in vollem Umfange bestätigt. Die Führung der gesellschaftlichen Entwicklung durch die Arbeiterklasse und ihre marxistisch-leninistische Partei, die planmäßige Organisation der sozialistischen Produktions- und Gesellschaftsverhältnisse, die Entfaltung und Festigung des Bündnisses der führenden Arbeiterklasse mit der Bauernschaft und allen anderen werktätigen Schichten des Volkes prägen und prägen auch in der Deutschen Demokratischen Republik den politischen Inhalt der sozialistischen Staatsmacht. Von Beginn an hat die Arbeiterklasse unter Führung ihrer marxistisch-leninistischen Partei in der Deutschen Demokratischen Republik ein enges Bündnis mit der Bauernschaft und allen anderen fortschrittlichen und demokratischen Kräften des Volkes geschaffen und dieses Bündnis ständig gefestigt. Nicht nur Bauern, Geistes- und Kulturschaffende, auch Handwerker, kleine und mittlere Unternehmer und Gewerbetreibende, die im imperialistischen Deutschland nicht den Weg zur Arbeiterklasse

6 W. I. Lenin, „Gruß an die ungarischen Arbeiter“, Werke, Bd. 29, Berlin 1961, S. 377.